

## Elternrat

### Protokoll 2. Sitzung SJ 2025/26 Elternrat Leuggern

---

Datum:	01.12.2025
Teilnehmer:	
Klassendelegierte (KED) Leuggern	Oliver Jansen, Denise Madia, Jacqueline Ludin, Simon Spitznagel, Jennifer Schneider, Thomas Stäuble, Simone Pfeiffer, Stephanie Kristof
Schulleitung	Heike Jungclaus
Klassenlehrpersonen (KLP)	-
Schulsozialarbeit	-
Protokoll	Simone Pfeiffer

---

Traktanden:

#### 01. Begrüssung

- S. Kristof begrüßt alle Anwesenden zur 2. Sitzung in diesem Schuljahr und stellt alle nochmals mit Namen vor.
- O. Dauenhauer hat sich abgemeldet und gleichzeitig um Entlassung aus dem Elternrat gebeten. H. Jungclaus wird sich mit ihr in Verbindung setzen.
- B. Awad und J. Procz haben sich weder an- noch abgemeldet.

#### 02. Protokoll

##### a. Wahl Protokollführer\*in

S. Pfeiffer stellt sich heute als Protokollführerin zur Verfügung.

##### b. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. Es ist noch nicht auf der Homepage aufgeschaltet. In Zukunft wird S. Kristof das Protokoll nach der jeweiligen Sitzung zeitnah an alle KED per Mail verschicken. Wenn innerhalb einer Woche kein Einspruch erhoben wird, gilt das Protokoll als genehmigt und wird auf der Homepage aufgeschaltet.

#### 03. Feedback Elternvortrag

- es sind durchweg positive Rückmeldungen eingegangen, der Vortrag wurde als informativ, abwechslungsreich und kurzweilig empfunden
- insbesondere die Interaktion mit den Eltern und SuS wurde als wertvoll erachtet
- bzgl. Infrastruktur hat alles gut funktioniert, Parkplätze waren ausreichend vorhanden

## Elternrat

- S. Kristof hätte sich gewünscht, dass jemand vom Hausdienst vor Ort gewesen wäre, um auf evtl. höhere Besucherzahlen reagieren zu können. Laut H. Jungclaus wäre das auf jeden Fall auch kurzfristig möglich gewesen jemanden dazu zu bitten, dies funktioniert erfahrungsgemäss immer sehr gut in Kleindöttingen
- S. Kristof macht den Vorschlag, auf die Einladung vom nächsten Elternvortrag einen QR-Code zu drucken mit einem Situationsplan, damit die Besucher vorab bereits über die Parkmöglichkeiten informiert sind
- die Begrüssung der Gäste an der Tür durch 2 KED hat sich als nicht so sinnvoll herausgestellt, die Besucher waren zum Teil irritiert, ob sie eintreten dürfen oder nicht. Wir denken über Alternativen nach für den nächsten Elternvortrag.
- S. Kristof stellt die Frage, ob evtl ein anderer Wochentag besser gewesen wäre, da mit den Turnern recht viel los war. Laut H. Jungclaus ist jeden Abend ähnlich viel Betrieb.
- Presse-Einladung vorab hat nicht funktioniert, S. Kristof hat sowohl via E-Mail als auch zwei Mal telefonisch versucht jemanden von der Botschaft einzuladen, ohne Erfolg
- S. Kristof hat einen Artikel für die Botschaft verfasst, ist aktuell noch bei H. Jungclaus, wird dann evtl. im Rahmen eines Jahresrückblicks o.ä. an die Botschaft weitergegeben
- der Referent Hr. Wolf hat sich nochmals explizit für die schöne Location, die gute Organisation, das interessierte Publikum und das Geschenk bedankt
- den Apéro würden wir beim nächsten Mal evtl. wieder auf den Tischen platzieren, da es zeitweise etwas eng wurde vor der Küchentheke

### 04. News aus der Schule

- Das Thema «Diebstähle» ist nach wie vor aktuell, es wird geprüft, ob Überwachungskameras installiert werden können (Aussenbereich und im Spindraum), allerdings sind die gesetzlichen Hürden dafür sehr hoch. Es werden sämtliche SuS aus allen Klassen bestohlen und die unterschiedlichsten Gegenstände entwendet (vom Zirkel bis zu Bargeld). Laut H. Jungclaus ist kein Muster zu erkennen. Die Eltern werden gebeten, die SuS immer wieder darauf aufmerksam zu machen, dass sie möglichst keine Wertgegenstände mit in die Schule nehmen bzw. nichts offen herumliegen lassen sollen.
- Das zweite Thema, das diese Woche bereits via Klapp von H. Jungclaus kommuniziert wurde (Foto im Klassenchat mit Waffe in der Hand eines Schülers), kann im Rahmen des Elternrats aufgrund des Persönlichkeitsschutzes der betroffenen SuS nicht näher erläutert werden. Die Polizei und die Sozialarbeiterin Fr. Häusler sind involviert, es wird allerdings noch eine Zeit dauern, bis das Ganze aufgearbeitet sein wird. H. Jungclaus hat im Rahmen der Ereignisse die Kommunikation unter den SuS im Klassenchat gelesen, es herrscht ihrer Ansicht nach ein sehr rauher Ton unter den Jugendlichen.
- Gemäss H. Jungclaus ist im November/ Dezember jedes Jahr eine turbulente Zeit
- die Vorbereitungen für den Weihnachtsanlass laufen, es freuen sich alle darauf

## Elternrat

### 05. Umfrage

- a. Themen aus den Klassen
  - die meisten KED haben keine Rückmeldungen aus ihren Klassen erhalten
  - ein Elternteil stellt die Frage, in welche Endnote die mündliche Note jeweils fliest (in die jeweilige Fachnote oder in eine allgemeine mündliche Note). H. Jungclaus informiert darüber, dass die mündliche Note in das jeweilige Fach mit einfliest
  - bzgl. Lernziele wird die Anfrage erstellt, ob es möglich wäre, dass alle Lehrpersonen diese ausgedruckt an die SuS abgeben, da das Handling mit den digitalen Lernzielen als mühsam empfunden wird bzw. die Lernziele zum Teil nicht auffindbar sind auf Teams. H. Jungclaus wird dies an die Lehrpersonen weitergeben.
  - Zum Thema Skilager wird noch die Frage gestellt, bis wann es genauere Informationen gibt, u.a. wegen der Bezahlung. Laut H. Jungclaus gehen die Informationen inklusive Einzahlungsschein noch vor den Weihnachtsferien raus.
  
- b. Anliegen/Rückmeldungen Eltern
  - grösstenteils keine Resonanz von Seiten der Eltern auf die Vorankündigung der KED für die heutige Sitzung
  - wir gehen davon aus, dass die meisten Eltern sich bei Bedarf direkt an die zuständige Lehrperson wenden, was aus unserer Sicht auch wünschenswert und sinnvoll ist
  - H. Jungclaus erkundigt sich bei den «neuen» Eltern im Elternrat, wie sie den Informationsfluss und die Transparenz in der Kommunikation von Seiten der Schule empfinden. Dies wird von den Anwesenden als positiv zurückgemeldet.

### 06. Termin nächste Sitzung

Voraussichtlich in der Woche vom 23. - 27.02.2026. S. Kristof wird kommenden Montag ein Doodle verschicken und bittet darum sich spätestens innert einer Woche einzutragen.

T. Stäuble regt an, dass sich die KED bereits im Vorfeld schon einmal Gedanken machen könnten, welchen Referenten wir nächstes Jahr zum Elternvortrag einladen möchten.

S. Kristof beendet die heutige Sitzung und bedankt sich bei allen Anwesenden.

Leuggern, 01.12.2025

Simone Pfeiffer